

RELIGIONS

societe.union@sonapresse.com

Autour de Noël : se concentrer sur l'essentiel

E. NDONG-ASSEKO
Libreville/Gabon

Noël est la plus grande fête célébrée dans le monde chaque année. Les autres fêtes ne durent qu'un seul jour, mais Noël est une fête qui s'étend sur un mois, sur les douze que compte l'année. Pendant la période de Noël, des milliards de personnes décorent leurs maisons, envoient des cartes de vœux, achètent des cadeaux, se rendent à des soirées ou repas de Noël, vont à l'église, chantent des chansons de Noël, regardent les programmes "spécial Noël" à la télévision, et font de longs voyages pour être avec leurs familles. Les images et les sonorités célébrant la Nativité sont présentes partout. Il y a des magasins et parfois même des métiers exclusivement dédiés à la préparation et à la célébration de cette fête. Quand Noël approche, nous ne pouvons pas manquer un tel rendez-vous. Noël est partout. Si l'on y réfléchit un peu, il est quand même fou de se dire que

la simple naissance d'un enfant, dans une famille modeste, il y a deux mille ans, au Proche-Orient, a causé autant de bouleversements. Aujourd'hui, sa naissance va même jusqu'à provoquer la cohue dans les grandes métropoles comme New York, Tokyo, et Rio de Janeiro !

Nous ne l'avons peut-être encore jamais réalisé, mais chaque fois que nous vérifions notre calendrier ou faisons référence à une date, nous utilisons Jésus-Christ comme repère. À cause de Jésus, l'Histoire est divisée en Av. JC (avant Jésus-Christ) et Ap. J-C (après Jésus-Christ). Tous les autres événements de l'histoire et de notre calendrier aujourd'hui sont datés en fonction du nombre de jours et d'années qui se sont écoulés depuis Sa venue sur Terre. Même nos anniversaires sont datés en fonction de Sa naissance.

La Bible nous raconte l'histoire originelle de Noël : "Il y avait, dans cette même contrée, des bergers qui passaient dans les champs les veilles de la nuit pour garder leurs troupeaux. Et voici, un ange du Seigneur leur apparut, et la gloire du Seigneur

resplendit autour d'eux. Ils furent saisis d'une grande frayeur". Luc 2 :8-14.

L'ange a dit que Noël amènerait "une très grande joie... pour tout le peuple." Vraiment ? Pour beaucoup de gens, se préparer pour Noël ressemble plus à une besogne qu'à un bonheur. C'est une source de stress.

Quand arrive Noël, ils ressentent comme une pression progressive et intérieure et non un sentiment de plaisir. C'est une corvée plus qu'une réjouissance. Ils subissent Noël au lieu d'apprécier cette fête.

Il y a plusieurs raisons possibles pour que vous vous sentiez troublé, seul, ou triste en période de Noël. Les relations dans la famille sont peut-être tendues et inconfortables. Peut-être qu'il n'y a personne avec qui passer Noël. Sans doute que Noël nous rappelle un être cher disparu, des blessures ou même, nous donne la nostalgie d'une époque depuis laquelle tout a bien changé. Nous sommes peut-être tout simplement fatigués, éreintés par tout ce qui s'est passé dans notre vie au cours de cette année qui se termine.

Le cadeau que Dieu nous offre a trois qualités qui le rendent unique. Tout d'abord, il s'agit du cadeau le plus cher que nous puissions recevoir. Sa valeur est inestimable. Jésus a payé de sa



Photo: RHA

La plupart des référents de Noël font rarement référence à Jésus.

vie pour cela.

Deuxièmement, c'est le seul cadeau que nous puissions recevoir qui durera toujours. Enfin, c'est un cadeau très pratique – un cadeau que nous utiliserons tous les jours pour le restant de votre vie. "C'est ici la journée que l'Éternel a faite : Qu'elle soit pour nous un sujet d'allégresse et de joie !" Psaumes 118:24.

Noël est une fête. Pour être plus précis, c'est la célébration d'une naissance – celle de Jésus – et les naissances sont supposées être fêtées. C'est pour cela qu'on dit "Joyeux Noël !"

L'ironie de la chose, c'est que dans la plupart des fêtes de Noël, la personne dont nous sommes censés célébrer la naissance est complètement ignorée. Elle n'est même parfois jamais mentionnée. Bien que la naissance de Jésus et son message soient

à l'origine de cette période de fête, il est souvent oublié ou à peine cité, contrairement au Père Noël, et une longue liste de personnages fictifs qui sont mis en valeur. Faites une enquête auprès des personnes qui font leurs achats de Noël et demandez-leur : "Qu'allez-vous célébrer particulièrement pour cette fête de Noël ?".

La plupart des réponses n'auront rien à voir avec Jésus : "Je célèbre le fait d'avoir vécu une nouvelle année"; "Je célèbre le fait d'être à la maison avec ma famille."; "J'ai eu une prime pour Noël"; "Mon fils est à la maison, de retour du village"; "Le candidat pour lequel j'ai voté a été élu"; "Je célèbre le fait d'avoir fini toutes mes courses"; "Je ne célèbre rien. J'essaie simplement de survivre." Vraiment rien à voir avec Jésus.

Mariage



22/12/18 - 22/12/19

1 an déjà, M. TIGUE Serge Léandre et Georgine sa sublime épouse remercient toutes les personnes ayant contribué de façon multiforme pour la réussite de leur mariage et leur expriment à tous en ce jour leur infini reconnaissance. Ecclésiaste 4 - 9 «Deux valent mieux qu'un»

Les écoles aux couleurs de Noël

D.O
Libreville/Gabon

Contrairement aux autres célébrations où l'on ne consacre qu'un seul jour, sinon une demi-journée, la fête de Noël, elle, est souvent célébrée plusieurs jours à l'avance.

Dans plusieurs établissements scolaires, primaires et préprimaires notamment, cette célébration est souvent effective à partir du 20 décembre, voire du 13 du même mois. Car, c'est justement en ces périodes que ces structures profitent pour clôturer la fin du premier trimestre. Laquelle coïncide souvent avec la Noël, fête

de la Nativité, mieux, la célébration de la naissance du Christ. Même si, jusqu'à ce jour, nul n'a réussi à prouver que le Christ est bel et bien né un 25 décembre. Alors des exigences liées à la célébration de ladite fête s'y imposent également.

Parmi ces exigences figure l'imposition du respect des couleurs de Noël, à savoir le rouge et le blanc, (voire aussi le vert, quoique peu utilisé par les "fêtards"). Dans l'une des écoles de la capitale visitée hier où l'on fêtait justement la fin du premier trimestre scolaire, tous les enfants, sinon presque tous arboraient le rouge et le blanc. Le personnel administratif, contrairement aux élèves, était vêtu de couleurs vert et blanc. "En

envoyant les notes d'information aux parents, nous avons précisé que tous les enfants devraient être vêtus en rouge-blanc. À défaut d'avoir les deux couleurs, ils devraient avoir l'une ou l'autre", a expliqué une directrice d'école. L'ambiance qui régnait était telle qu'on se croirait déjà au 25 décembre, le jour même de la commémoration de Noël.

Mais loin d'être un fait du hasard, ces différentes couleurs revêtent une signification : le rouge pour représenter le costume du Père Noël et les bougies ; le blanc rappelle la neige, mais symbolise aussi la pureté et l'innocence, à l'exemple du Christ né. Le vert, enfin, la couleur de l'arbre de Noël.